Puis, dirigée par le Bluenose II, réplique de la goélette de pêche la plus rapide et la plus célèbre de l'histoire maritime du Canada, la flotte s'engagera dans le golfe du Saint-Laurent et mouillera à Gaspé du 18 au 20 juin.

Toutes ces étapes seront, pour les équipages et leurs vaisseaux, l'occasion de se mesurer dans le cadre de compétitions



Jacques Cartier rencontre les Indiens d'Hochelaga en 1535

amicales régies par la Sail Training Association (STA) et l'American Sail Training Association (ASTA).

Le reste du voyage prendra l'allure d'une croisière inoubliable. Peu de fleuves au monde présentent une voie navigable

aussi étendue et aussi majestueuse que le Saint-Laurent.

Pilotes et Garde côtière canadienne

Les pilotes de la Corporation des pilotes du Bas-Saint-Laurent monteront à bord de chaque navire pour en prendre la barre, comme le veulent les lois et règlements concernant les vaisseaux étrangers de plus de 30,48 mètres. La remontée vers Québec s'effectuera par le chenal du sud, passant de ce côté de l'île aux Coudres et reprenant ainsi le principal chenal utilisé à l'époque de la colonie.

C'est à la Garde côtière que reviendra la tâche d'ouvrir la route aux grands voiliers, de s'assurer que les plaisanciers se tiendront à une distance respectable des navires, de voir à la sécurité de tous les bateaux, de surveiller les communications radio et, enfin, de répondre aux appels d'aide, qu'ils soient émis par les plus petites embarcations ou par les grands navires.

À Québec

Les grands voiliers seront amarrés au vieux port de Québec du 25 au 30 juin. Il s'agit d'un événement nautique sans précédent. L'arrivée des grands voiliers dans le port de Québec, récemment restauré, produira un spectacle grandiose et mémorable dans l'histoire du port. Le public pourra visiter les voiliers pendant cette période. Le 27 juin, plus de 3 000 membres d'équipage des grands voiliers défileront dans les rues de Québec et, après cinq jours de fêtes mémorables, les grands voi-

liers salueront une dernière fois la ville de Québec lors d'un incroyable défilé sur l Saint-Laurent, le samedi 30 juin. Cette grande parade de voiliers sera sans doute le point culminant de cette visite historique. Les navires, regroupés en amont de Québec, défileront toutes voiles dehors devant la capitale au son des sirènes, des



Le Blue Nose II.

cornes de brume, des orchestres et des applaudissements de centaines de milliers de spectateurs.

Les autres événements nautiques

La grande fête maritime de Québec du rera tout l'été et sera marquée par une série d'événements nautiques majeurs.

La course Challenge Labatt Canada, première grande course de voiliers par étapes en Amérique du Nord, mettra aux prises dix équipages représentant chacun une province canadienne : une rivalité amicale entre marins d'un même pays,

Cette course, dont le départ est prévul à 10 heures le 23 juin prochain, se disputera sur une distance de 1 600 km/ entre Toronto et Charlottetown (Île-du Prince-Édouard).

Les membres des équipages devront affronter toutes les conditions de navigation imaginables : eau douce, eau salée, courants rapides, marées et hauts-fonds La compétition principale se déroulera travers cinq provinces canadiennes, dont trois provinces de l'Atlantique, et s'échelonnera sur quatre semaines. L'entraîne ment a débuté l'an dernier et les essais des bateaux ont été concluants.

La compétition comprend six courses classées en trois catégories (A,B,C), en fonction de leur longueur. Une septième



Le grand voilier Onaycorah.